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В цифровую школу 
придут «кентавры». 
Какие профессии будут 
нужны через 10 лет

Последний поход 
баржи № 752. 
В Петербурге снимают 
фильм-катастрофу

«Мы человека убили». 
Подростки забили парня-
инвалида, снимая свои 
зверства на видео

Ловцы теплого воздуха. 
Какие эмоции можно 
испытать на воздушном 
шаре
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ПРОГРАММА ТЕЛЕВИДЕНИЯ

Детки 
в клетке
Как детский 
летний 
лагерь 
не превратить 
в режимный 
объект

Дым сигарет 
с фенолом
Курильщиков 
могут 
обязать 
платить 
экологический 
налог

Все для боя
О чем 
мечтают 
настоящие 
мальчишки, 
что купят 
настоящие 
мужчины

ПЯТНИЦА 24 АВГУСТА > СУББОТА 25 АВГУСТА > ВОСКРЕСЕНЬЕ 26 АВГУСТА > ПОНЕДЕЛЬНИК 27 АВГУСТА > ВТОРНИК 28 АВГУСТА > СРЕДА 29 АВГУСТА > ЧЕТВЕРГ 30 АВГУСТА 
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В «Таганской слободе»
На Среднем Урале отпразднуют 
День народов

ЦЕНТРАЛЬНОЙ площадкой веселого познавательного праздника, входящего в число офици-
альных в Свердловской области, станет парк семейного отдыха «Таганская слобода» в Екате-
ринбурге. Там откроют несколько десятков национальных подворий, которые позволят ближе 
познакомиться с обычаями и культурой Среднего Урала, где проживают представители более 
160 народов. День народов отмечается в регионе в первое воскресенье сентября.

УТРАТА

Тормошат мэров

Первый съезд учителей

Отстояли счетчик
ТСЖ через суд добилось права экономить 

КОНФЛИКТ

 Михаил Пинкус, 
Челябинская область.

Многоквартирный дом по улице 
Луначарского, 14 в Миассе всю эту 
и часть следующей зимы будет 
отап ливаться бесплатно. Его жи-
тели сумели доказать в суде, что 
поставщики тепла незаконно от-
казывались принять в эксплуата-
цию установленный в их доме узел 
учета, показывающий реальную 
экономию от «умной» системы те-
плопотребления. А экономия ока-
залось приличной — на сумму в 
1 048 644 рубля.

Как сообщил председатель ТСЖ 
Юрий Бородкин, счетчики тепла и 
горячего водоснабжения по реше-
нию жильцов установили  в доме 
еще в 2013 году. Пришлось скиды-
ваться всем миром — с 72 квартир 
порядка 270 тысяч рублей. Но ре-
зультатом люди остались доволь-
ны. В первый же отопительный пе-
риод ТСЖ сэкономило 850 тысяч 
рублей — примерно половину от 
того, что платили по нормативу. От-
ношения с поставщиком тепла тоже 
поначалу складывались гладко.

Еще через год Бородкин, один-
надцать лет отработавший на обо-
ронном производстве, установил в 
доме систему автоматичес кого по-

годного регулирования (САПРТ) — 
собственную разработку, которая 
по заданным на компьютере пара-
метрам подавала нужную темпера-
т у ру теп лоносите ля, снижа я 
потреб ление в теплые дни и подо-
гревая дом в морозы. 

Экономия на оплате тепла для 
жильцов однокомнатных квартир 
составила 6125 рублей в год, двух-
комнатных — 9012 рублей, трехком-
натных — 11 550 рублей, а четырех-
комнатных — 13 737 рублей.

Но не успели порадоваться, как 
летом 2016 года пришло время по-
верки узлов учета. К тому времени 
счетчик ГВС из-за аварии вышел из 
строя, и представителям ресурсо-
снабжающей организации предъя-
вили на поверку только счетчик 
тепла. Тут-то и начались неприят-
ности: поставщики наотрез отказа-

лись принимать его в эксплуата-
цию без счетчика ГВС, сославшись 
на то, что в приложении к «Прави-
лам коммерческого учета тепловой 
энергии» оба прибора учета на схе-
ме обведены одной пунктирной ли-
нией, а стало быть, представляют 
собой единый узел. 

— Простите, но ведь отопление и 
ГВС — это две совершенно разные 
коммунальные услуги, — попытал-
ся  спорить Бородкин. — В нашем 
доме четырехтрубная система. Две 
трубы ГВС и две — тепловые. Соот-
ветственно, и узлы учета друг с 
другом никак не связаны. Зачем же 
их объединять? 

Однако, чтобы доказать, казалось 
бы, очевидный факт, потребовались 
два арбитражных процесса, не-
сколько экспертиз и перепис ка с 
Минстроем РФ, в которой ТСЖ по-
могла Общественная палата Миасса 
и председатель совета другого мно-
гоквартирного дома Олег Мальков.  

Специалисты Министерства 
строительства и ЖКХ РФ дали чет-
кие пояснения: учет отопления и го-
рячего водоснабжения производит-
ся независимо друг от друга и в слу-
чае выхода из строя одного узла уче-
та показания второго должны при-
ниматься в штатном режиме.

Но ресурсники сдаваться не по-
желали и начали искать ошибку в 
проекте установки счетчиков, по-

требовав доказать соответствие их 
монтажа техническим условиям. А 
пока шли судебные разбиратель-
ства, продолжали выставлять за-
вышенные счета.

Только после того как 18-й арби-
тражный апелляционный суд при-
знал установленный ТСЖ счетчик 
тепла годным к эксплуатации (!) с 
октября 2016 года  и обязал ресурс-
ников в течение пяти дней провести 
его опломбировку, был сделан пере-
расчет.  Зато теперь ТСЖ сможет ре-
ально экономить на отоплении и 
дальше…

Юрий Бородкин: Простите, но ведь 
отопление и ГВС — это две совершенно 
разные коммунальные услуги.

МЕСТНАЯ ВЛАСТЬ

В Екатеринбурге завершилась 
сессия Школы мэров. Специа-
листы пытались привить гла-
вам муниципальных образо-
ваний навыки проектного 
мышления. Ведь каждому из 
них предстоит защищать в об-
ластном правительстве стра-
тегию развития своей терри-
тории на ближайшие 15 лет. 

— Основная наша задача — на-
учиться стратегически мыс-
лить, планировать, — говорит 
глава Каменска-Уральского 
Алексей Шмыков, — чтобы му-
ниципалитеты смотрели впе-
ред в рамках трехгодичного 
бюджета.

26 мэров поиграли в деловую 
игру — придумывали, презенто-
вали и защищали сначала  при-
мерный проект, а затем настоя-
щий — уже реализованный или 
перспективный для их террито-
рии. Например, одна из команд 
в составе пяти мэров выбрала 
социальный проект, который 
реализуется в Сухом Логу с 
2016-го: волонтеры ходят по 
дворам и организуют досуг ре-
бят, не попавших в детские ла-
геря или на море, — играют вмес-
те с ними в классики, вышиба-
лы, а победителям вручают 
сладкий приз.

— Хотим заразить глав идеей 
проектного управления, рас-
шевелить их творческий потен-
циа л, усовершенствовать 

управленческие навыки. Чтобы 
наши мэры умели ставить цели, 
видеть результаты своих про-
ектов и предотвращать риски 
срывов, — мечтает Евгений Гу-
рарий, заместитель руководи-
теля администрации губерна-
тора области.

Стратегическому планиро-
ванию этих учеников пытают-
ся обучить с 2014 года, когда 
уроки для них вели представи-
тели администрации Екатерин-
бурга, первой разработавшей 
Стратегический план развития 
города. Четыре года назад мэ-
рам рассказывали о целях, ре-
сурсах, средствах и результа-
тах проекта. В этом году отдель-
ные территории уже предста-
вили то, что они понимают под 
Стратегическим планом — часть 
проектов «завернули».

Как отмечают в администра-
ции губернатора, главы подхо-
дят к работе по старинке, в пер-
вую очередь перечисляют не-
обходимые объекты социаль-
ной сферы — дороги, школы и 
так далее. На самом деле в при-
оритете должны быть проекты, 
способствующие развитию на-
логооблагаемой базы, укрепле-
нию позиций предприятий. 
Муниципалитеты должны на-
учиться зарабатывать, увере-
ны региональные власти, — 
именно эту мысль доносят до 
глав на занятиях.

КСЕНИЯ ДУБИЧЕВА, 
СВЕРДЛОВСКАЯ ОБЛАСТЬ

Вчера в Екатеринбурге простились с великим художником и 
гражданином Виталием Воловичем, скончавшимся 20 августа 
на 91-м году жизни. Всемирную славу уралец снискал как 
график и иллюстратор художественной литературы, в том 
числе средневековой: отечественного «Слова о полку Игореве» 
и западноевропейского «Романа о Тристане и Изольде». Он 
проиллюстрировал сказы Павла Бажова, родному городу посвятил 
цикл «Екатеринбург». Работы художника находятся во многих  
частных и государственных коллекциях по всему миру, в том числе 
в Третьяковской галерее. Почетного гражданина Екатеринбурга и 
Ирбита похоронили на Михайловском кладбище. Его именем назовут 
одну из улиц города.  

За сад чиновников посадят
КРИМИНАЛ

В Верхнем Тагиле завели уголовное 
дело против чиновников местной 
администрации по статье о злоупо-
треблении должностными полно-
мочиями. По версии следствия, они 
оплатили подрядчику фактически 
не выполненные работы по строи-
тельству детского сада. В итоге объ-
ект, который должен был быть сдан 
в эксп л уата цию еще осенью 
2015 года, до сих пор не достроен. 

В 2015 году между администра-
цией города и ныне ликвидирован-
ной строительной компанией 
«Строймонтаж Урал-2000» был за-
ключен муниципальный контракт 
на строительство детского сада на 
270 мест. Общая стоимость строи-

тельства была оценена в 159 мил-
лионов рублей, которые выделя-
лись из областного и местного 
бюджетов. 

Проведенная двумя годами позже 
прокурорская проверка показала, 
что при строительстве садика были 
допущены многочисленные финан-
совые нарушения. Были выявлены 
факты оплаты невыполненных ра-
бот, скрытого авансирования, под-
мены одних видов работ другими. В 
общей сложности администрация 
переплатила подрядчику 19 милли-
онов рублей, считают в надзорном 
ведомстве. По материалам провер-
ки следственный комитет завел два 
уголовных дела — по статьям о мо-
шенничестве и превышении долж-
ностных полномочий. 

Что теперь будет с детским са-
дом? По словам нынешнего главы 
Верхнего Тагила Василия Киричен-
ко, недавно был заключен контракт 
с подрядной организацией, которая 
выполнит экспертизу и установит, 
сколько денег нужно на достройку 
здания. По предварительным дан-
ным, речь идет о тех же 19 миллио-
нах рублей, которые заплатили за 
фактически не выполненные рабо-
ты прежнему подрядчику. 

— Когда заключение будет готово, 
мы узнаем точную сумму, необхо-
димую на строительство. Будем из-
ыскивать деньги из местного бюд-
жета и обращаться в областной мин-
фин, — заявил Кириченко. 

МАЙЯ КЕРН, 
СВЕРДЛОВСКАЯ ОБЛАСТЬ
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Ресурсники сдаваться не пожелали 
и начали искать ошибку в проекте 
установки счетчиков

ОБРАЗОВАНИЕ 

В Кургане прошел первый 
Съезд работников образова-
ния Зауралья. В нем приняли 
участие более 600 учителей, 
воспитателей, представителей 
власти и общественных орга-
низаций. Были гости из других 
регионов.  Главной темой об-
суждений и дискуссий стало 
развитие кадрового потенциа-
ла системы образования Кур-
ганской области, от которого 

напрямую зависит повышение 
качества обучения.  Педагоги 
поделились между собой опы-
том преподавания и воспита-
ния трудных подростков, под-
няли проблемы социально-
экономических гарантий пед-
работников. На съезде впервые 
вручили новые региональные 
отраслевые награды: «Педагог-
настав ник» и «Педа гог-ис-
следо ва тель».  

ВАЛЕНТИНА ПИЧУРИНА, 
КУРГАНСКАЯ ОБЛАСТЬ
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